



Diputadas se reúnen con el presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa

Boletín No. 5457

- La diputada Blanca Alcalá, vicepresidenta de la Mesa Directiva, destacó que existen temas en común entre ambas partes, especialmente en paridad de género
- Buscamos proteger y promover la paz de las mujeres: Martinus Josephus Maria (Tiny) Kox

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Blanca Alcalá Ruiz (PRI) y legisladoras de diversos grupos parlamentarios se reunieron con el presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, Martinus Josephus Maria (Tiny) Kox, a fin de intercambiar opiniones en temas comunes como paridad de género, migración, derechos humanos y democracia.

Al dar la bienvenida al parlamentario europeo, la diputada Alcalá Ruiz resaltó los temas que existen entre ambas partes, especialmente en materia de paridad, lo cual, explicó, en México es un principio constitucional que garantiza que en todos los poderes públicos las mujeres representen el 50 por ciento.

Destacó que, por primera vez, el Congreso mexicano es un Congreso paritario, además de que sus órganos de gobierno son presididos por mujeres, lo cual es resultado de un largo camino en materia de legislación que ha permitido ampliar su participación y que en los últimos tres años se ha logrado que en el poder público estatal se tengan nueve gobernadoras.

“Somos un Congreso inclusivo porque se tiene representación de la población indígena originaria de nuestro país, de la comunidad de la diversidad sexual, personas con discapacidad, y mexicanas y mexicanos migrantes”.

Puntualizó que lo importante de la participación no está solo en el número, sino en el énfasis que se ha puesto en la legislación, que es donde se coincide con las premisas que la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa ha ido impulsado e insistido.



En el tema de migración, comentó que México es un país de origen, tránsito y destino, y “hacemos votos porque los países podamos no solamente acabar de suscribir el pacto mundial de migración, sino hagamos efectiva las premisas que en él se establecen para reconocer a la movilidad humana como un fenómeno de actualidad en el que todos tenemos responsabilidades”.

La diputada Paulina Rubio Fernández (PAN), secretaria de la Comisión de Justicia, dijo que respecto al fenómeno de la migración es importante discutir cómo se debe tratar a estas personas que por necesidad tienen que migrar, pero respetando siempre sus derechos; por ello, es indispensable que el gobierno mexicano tenga una política integral para darles un trato digno.

Al hablar sobre la participación activa de las mujeres en la política mexicana, indicó que se está en un momento crucial dado que para el 2024 México puede ser gobernado por una mujer, ya que las dos corrientes más fuertes que hoy tienen la posibilidad de ganar la Presidencia están encabezadas por una. Sin embargo, dijo, se debe avanzar en la protección y respeto de sus derechos.

A su vez, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) destacó que las mujeres han luchado durante mucho tiempo por su participación en la política y el ejercicio de sus derechos. Refirió que la Constitución Política de nuestro país establece que todos “somos iguales”; sin embargo, “en las realidades de cada una de nuestras regiones no es así y el ejercicio de nuestros derechos se complica en la vida diaria, en los diferentes ámbitos”.

Afirmó que las mujeres “hemos sido constructoras del establecimiento de las realidades en las políticas públicas”. Resaltó la importancia de la representatividad en la Cámara de Diputados porque hay legisladoras y legisladores con temas de discapacidad, pueblos originarios y marginación, así como de migración, y sostuvo que México respeta la soberanía de cualquier país y siempre va a instar a que la paz sea un elemento indispensable en la convivencia de cualquier nación.

Participación del presidente de la Asamblea Parlamentaria

Martinus Josephus Maria (Tiny) Kox, presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, mencionó que el objetivo de la instancia que encabeza es proteger y promover la paz de las mujeres, con una forma respetuosa a los derechos humanos, al Estado de derecho y la democracia. “Esto se dice fácil, pero no fácilmente se logra”, subrayó.



Dijo que la participación activa de mujeres y hombres llevará a una mejor toma de decisiones a los países, por lo que aprenderán de México y cómo ha logrado la paridad, así como la manera en cómo esto fue aceptado por los hombres en el Congreso.

Indicó que han puesto especial interés a los países que geográficamente están lejos, pero se encuentran cerca del vecindario político, por lo que es el momento propicio de integrar a México y los países europeos para que de forma multilateral se beneficien de las actividades mutuas. “Escucharemos sus valiosas sugerencias para mejorar las relaciones, para lo que se requiere de mucha determinación y trabajo”.

